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星期五

本报记者杨长喜

(

豫
)

医广
[2012]

第
07-06-266

号

信阳不孕不育症医院
新农合定点医院

孕育热线：

0376-6208222

地址：东方红大道东段（市医药公司斜对面）

(

豫
)

医广
[2012]

第
02-22-063

号

信阳仁爱妇科医院
港式妇科好而不贵
健康热线：

0376-6590888

地址：信阳市工区路六里棚
110

号
（第十中学对面、高压开关总厂旁）

（豫）医广（

2011

）第
09-05-326

号

市医保卡不能用了？

医保中心提醒：系统升级完成后即可恢复使用
信阳消息（见习记者马依钒王洋）“怎么

我的医保卡不能买药了？是不是医保卡坏了啊？

那卡里面的钱还能用吗？ ”元旦过后，不少居民
买药时都遇到类似问题。 市医保中心提醒广大
市民，近期，市医保卡暂不可用是由于市医保系
统网络升级， 网络升级完成之后， 就能正常使
用。

9

日下午， 在市行政服务中心二楼的医保服务
窗口， 不断有市民前来咨询自己持有的市医保
卡的使用问题。 “你看一下是不是我的医保卡坏
了啊？ ”市民张老太太拿出自己的医保卡对工作
人员说，“上午去药店买药，结账的时候，店员告
诉我医保卡不能用了，必须得用现金结算。我有
点不放心，这不，下午就过来向你们咨询一下。 ”

市民王先生因为听邻居说， 系统升级可能会造
成拉内余额变动，所以也前来咨询相关问题。

据市医保中心稽核管理科的工作人员介
绍，由于医保系统升级，自

1

月
4

日起，市民持
有的市医保卡就暂停使用， 预计系统升级可于
月底前完成，届时就能正常使用了。他们已将暂
停使用的通知传达给了各个定点医院和药店。

医保中心也表示， 近日， 接到很多市民来电咨
询，有陌生人打电话告知自己的医保卡有问题。

医保中心提醒广大市民不必惊慌， 医保卡本身
并不存在任何问题， 卡里的余额也不会有所改
动，要谨防不法分子趁机行骗，等系统升级完成
以后，市医保卡即可正常使用。

我们的消毒餐具是否让人放心？

� � � �

我们选择在外吃饭的时候，除了考虑菜的口味、价格之外，相信卫
生状况也是大家选择就餐地点的重要因素之一。因此，一元一套的消毒
餐具往往也就成了大家的必选品，以期能在用餐过程中多一些卫生。不
过，消毒餐具是否真能让人放心呢？ 连日来，记者对我市的消毒餐具卫
生状况进行了一次了解，调查发现，我市几家规模较大的餐具消毒公司
的产品总体上能让人放心， 但一些家庭作坊式的消毒公司所消毒的餐
具卫生状况令人忧。

市民：对消毒餐具不放心的居多
� � � �

消毒餐具的卫生状况直接
关系到消费者的身体健康，那么
消费者对于消毒餐具的情况是
怎么看的呢？ 记者采访了一部分
消费者，了解了他们关于消毒餐
具的看法，结果受访人的意见惊
人地一致：“不放心！ ”

“每次吃饭之前，我都要拿
开水先烫烫。 ”在采访中，一位搞
卫生工作的市民告诉记者，由于
工作性质的原因，这位市民经常
与消毒餐具打交道，“可能烫烫
并不一定有人家消毒效果好，但
总是个心理安慰。 ”

“不放心，谁知道他们是用
什么消毒的！ ”另一位市民表示。

至于不放心的直接原因则
是很多用餐者不止一次地看到
消毒餐具里边有残留物。 “虽然
是用塑料膜包着的，但看起来就
不干净。 还有筷子，用纸包着，也
不知道消毒了没有，还不知道包
装是手动包装还是机器包装

的。 ”一位受访者如是说。

虽然不放心， 但大家还是
会在就餐时选择使用消毒餐具，

原因是“不用消毒餐具，用饭店、

餐馆里提供的餐具更不放心” 。

既然很多消费者对消毒餐
具不放心， 那么除了眼睛看到
的不干净之外， 是否在厂家就
存在问题呢？ 记者采访了市卫生
监督执法局业务副局长范永国
和三科科长苏荣。 范永国告诉
记者，他曾经拨打过部分消毒餐
具上所印的电话，试图进入对方
厂房查看情况，但对方拒绝提供
地址， 只是表示对方如果要
货，他们送货上门。 他介绍道，

有一部分家庭作坊存在无证经
营的情况， 在家里使用几个大
盆，用些洗衣粉之类手工洗刷之
后包装销售。 也有一部分消毒公
司可能存在为节约成本， 在用
水、 用电等方面降低标准的行
为。

到底什么样的消毒餐具才放心
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既然很多人对消毒餐具不放
心，那么，什么样的标准，什么样的
流程生产出来的消毒餐具才是合
格的产品呢？ 范永国和苏荣告诉记
者，目前，卫生部就餐具消毒工作
下发了《餐（饮）具消毒卫生管理规
范》， 内容涉及消毒方法与卫生要
求，洗涤剂、消毒剂、消毒设备卫生
管理，餐（饮）具消毒程序，保洁方
法共四个大项。

苏荣出具了一份他们对餐饮
具集中消毒单位现场监督检查表，

该检查表显示了他们在执行检查
中所要检查的项目。 检查表显示，

要有合格的消毒餐具，必须通过
10

个大项的检查合格才算合格。这
10

个大项分别为选址要求、 布局要
求、生产用水、设备要求、卫生要
求、人员要求、出厂检验、卫生制
度、包装要求、销售记录，这

10

个
大项共分为

24

个小项。 只有这些
完全通过检查，消毒餐具的质量才

能算是合格。

范永国介绍，

2011

年， 市卫生
监督执法局曾与其他几家单位一
起，对市卫生监督执法局、河区
和平桥区辖区内的十七八家消毒
餐具企业按照相关标准进行了打
分，根据打分，只有

5

家餐具消毒
企业生产的餐具合格，这

5

家公司
分别为乐尔康、康源、好洁、百合、

洁雅。 在
2012

年，这
5

家公司与信
康餐具消毒公司合并为信阳市创
联餐具消毒有限公司。

为了了解到底什么样的消毒
餐具才是合格的，记者又参观了可
以算是我市目前餐具消毒行业标
杆的创联餐具消毒有限公司。 该公
司选址在河区五星办事处七里
棚社区的一个远离居民区的地方，

其清洗设备流水线全长
39

米，连
同包装线在内共计

60

米。 公司工
作人员告诉记者，消毒餐具从进入
浸泡池开始， 到包装成箱结束，共

有多道工序。 工人将使用过的餐具
放入浸泡池之后， 经过机器搅动，

将食物残渣清除出去；然后经过一
次上下两侧

2

个水泵对冲的高压
喷淋系统第一次清洗； 清洗之后，

工人便将筷子进行分拣； 分拣完
毕，机器对餐具进行擦盘；再进行
上下两侧

4

个水泵对冲的第二次
清洗；二次清洗之后，餐具便进入
包含消毒液的浸泡池， 去除油
渍； 再经过一段封闭的机器，餐
具在这部分机器里接受

6

个水泵
对冲的

40

多摄氏度的蒸汽清洗；

再经过一次吹水之后，餐具进入了
热水池进行净洗； 净水池出来后，

又经过一次
200

多摄氏度的高温
蒸汽热烘， 餐具便进入了包装线，

由工人放进已经清洗过的箱子里。

“筷子也有消毒流水线。 ”为了保证
消毒餐具的质量合格，公司还邀请
信阳市疾控中心的工作人员对餐
具进行检测。

消毒餐具的安全，需要我们共同努力
� � � �

在
2012

年年底，市人大常委会
曾组织了一次关于《食品安全法》的
执法检查。 在执法检查中，市人大
代表对消毒餐具提的意见和建议最
多。 经餐具消毒公司消毒后的餐具
是否让人放心呢？ 得由检验报告说
了算。那么，检验的情况如何呢？据
了解，目前我市所有的餐具消毒企

业均无检验室， 只能是委托检验。

而人大代表听到的检验方式为被他
们称为“自己哄自己”的“送检制”。

为此，之后召开的市四届人大常委
会第三次会议决定，要求改餐具消
毒“送检制”为“抽检制”。

除了“抽检制”，是否还有其他
方式来保证消毒餐具的质量呢？ 范

永国表示，这要多部门合作，也需要
广大市民的共同参与。 除了取缔无
证经营的小作坊、鼓励正规餐具消
毒公司发展之外，广大市民在消费
中也应逐渐养成要求查看消毒餐具
检验合格证的习惯，督促餐馆、饭店
使用合格消毒餐具，让我们的消毒
餐具能够让人放心起来。

� � � � 1

月
9

日
21

时许， 市四一路上一辆装满建筑木板的大货车在向右拐进对面的建筑工地时，

由于车身长，车上木板堆积过高，在惯性作用下向左侧倾斜，致使车上木板掉落，所幸无人员受
伤，但给道路交通带来了短暂的拥堵。 图为货车歪斜现场。

见习记者李秋艳周亚涛摄

声明
兹有简立群购买和源发展

(

河
南
)

置业有限公司开发的壹号公馆
拾贰号楼壹单元

1503

号房， 其购
房收据

(

金额：壹拾肆万捌仟玖佰
壹拾壹元整

)

因不慎丢失，特声明
作废。

声明
兹有信阳市河区博彩小副

食商店营业执照正本（注册号：

411502615042830

）， 因不慎丢失，

特声明作废。


